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（記者 寧寧）第22
屆金雞百花電影節
昨日在湖北武漢開
幕，電影節組委會
主任康健民接受媒
體採訪時強調，應
五部委的「節儉令」
號召，嚴禁社會各
界鋪張浪費，促使
今 年 電 影 節

「慳」。不請大腕撐
場，不送禮，開幕
式取消了常規的文
藝演出，改為放映
著名導演吳天明執
導的影片《百鳥朝
鳳》；不請大腕撐
場，不花錢佈置舞
台了，開幕式由原
計劃的900多萬縮
減至30餘萬，縮水
近30倍。只是演藝
事業是一個需要有

星光熠熠的行業，電影節如此沒氣
氛，是否矯枉過正，為何不可以智慧
理財，應花則花？

以往的電影節開幕式都會邀請大腕
明星唱歌獻舞，頒獎典禮取消開支較
大的移動吊桿、高清LED大屏等舞美
設備，不邀請明星大腕出場或演出，
壓縮經費100多萬元，開閉幕式酒
會、各論壇等活動也會取消開幕式。
至於閉幕式及頒獎禮的明星陣容如
何？康健民稱：「有，而且多，一線
明星們都很積極踴躍。」由於《1942》
、 《中國合伙人》入圍金雞獎，章

子怡、馮小剛、黃曉明、趙薇等提名
演員的亮相是沒有出場費的。往屆常
規的藝術家觀光采風活動也改為「藝
術家創作及下基層慰問活動」，影人
們將走進校園、社區、企業，與市
民、學生互動交流。

往年電影節都設置形象大使，問劉
亦菲、徐帆等武漢籍演員會否擔任大
使？武漢市政府回應：「形象大使並
不是電影節必須設置的。我們也考慮
過要不要形象大使，最後沒有推選，
原因是武漢形象大使應該選擇什麼樣
的，不僅代表電影節，所以需要從長
計議。」

中國喜劇片海外票房差

另外，昨日中國電影論壇上，中國
電影海外推廣公司總經理周鐵東表
示，因缺乏全球化的視野，許多國產
賣座電影在海外卻頻頻遇冷。2012年
中國電影總票房超過170億元人民
幣，同年，中國電影在海外的銷售收
入僅為10.63億元人民幣。

談到中國電影在海外市場認可度，
周鐵東指中國電影在海外有市場，當
僅限於部分武俠商業大片。如今中國
影片熱衷外輸，但多數票房成績卻不
理想，很多在國內打破票房紀錄的電
影，在海外只有幾十萬甚至幾萬的票
房。以《泰囧》為列，該片在內地票
房超過12億人民幣，到北美最終票房
5.7萬美元，在泰國，票房不到4萬美
元。此前《讓子彈飛》、《非誠勿擾2》
等喜劇片都遇到了相似的問題。周鐵
東認為，由於價值觀不同，一些中國
故事讓外國觀眾不知所云，這些電影
本身定位就是本土化。

香港文匯報訊（記者 李慶全、吳文釗）劉德華昨日
以特別嘉賓身份出席手錶品牌活動。華仔為該手錶品
牌親自操刀拍攝及演出短片，昨日播出時見他在短片
中一顯書法功架，華仔亦贈送品牌高層一幅寫上「天
道酬勤」的書法，寓意勤力的人會獲得回報，他帶笑
指這幅書法可能於三千年後會升值。品牌高層也即場
回贈1922年的名錶手繪圖給華仔。

明日是華仔52歲生辰，他表示沒安排工作，會留在
家中全家齊齊整整慶祝。華仔的生日願望，他表示希
望健健康康，問到會否多追一個？他笑說：「順其自
然啦！」華仔談到也有收藏名錶，他又沒放進保險
箱，多年前就曾被賊人光顧其寓所偷走四十多隻名
錶，故自此沒再收藏名錶，平日也只會襯衫時才配戴
手錶。但將來會留甚麼家傳之寶給愛女？華仔笑說：

「我的書法啦，其實未來日子甚麼都可以留，除了慈
善的都是留給她啦！」

合約藝人制度是時候改變

談到娘家TVB因被指壟斷遭通訊事務管理局罰款90
萬，華仔認為政府應該有新政策，也應該想想怎樣去
做，因為外地的廣播跟製作是分開管理，像台灣等地
較少有合約藝人這回事，所以這系統也是時候改變，
這次事件也是個好的開始。不過華仔在另一角度來
看，對於藝人以普通話接受訪問多年後的今日，都不
用經常再被人取笑講普通話差勁。問他是若有所指？

華仔帶笑說：「古天樂都有進步了！」記者指他講普通話一向好
標準不會給取笑，他認同笑說：「我當然不會啦！」

昨晚無 理總經理區偉林作出回應，表示裁決當日TVB已發出
正式聲明，現正諮詢法律意見不排除會上訴，強調TVB宗旨是要
公平公正。區偉林對於TVB被指壟斷是太強烈的用詞，舉例如商
台及港台DJ都不會在對方電台開咪，不同報館的記者也不會在其
他報章撰文，這是商業大氣候的守則。至於會否更改歌星合約？
他說：「這是錯覺，4年前四大唱片的歌手已跟TVB沒合約，報
道指我們壟斷九成歌手，我們都希望是，現在四大變成五大都沒
有合約，叫他們來表演的機會也沒有。」
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香港文匯報訊 萬人迷球星碧咸前
日抵港，晚上即相約歌手李玟（CoCo）
到中環中國會嘆中菜，同場尚有著名
電視製作人Simon Fuller。CoCo為表誠
意，更穿 由碧咸太太早前所送的裙
子赴會，CoCo見到碧咸後也變成小粉
絲，事後她在微博大晒二人的合照，
似乎對前晚的飯聚意猶未盡：「跟大
衛．貝克漢姆（碧咸）聊天非常開

心！他真的非常帥氣，人又好。絕對
是個Gentleman。Simon Fuller是一位非
常著名的電視製作人，《American
idol》、《So You Think U Can Dance》
都是他一手捧紅的節目。非常榮幸認
識他，兩位都是超級好人，What a
great night！！」

碧咸當晚送贈太太Victoria品牌最新
款的手袋給CoCo， 得伊人相當開

心，CoCo說：「很開心剛剛跟大衛．
貝克漢姆（碧咸）and Simon Fuller 吃
晚餐，在香港跟他們碰面，他真的So
Sweet，他帶了一個小禮物給我！我很
驚訝打開，裡面是他老婆維多利亞．
貝克漢姆的最新款包包。 」CoCo亦
禮尚往來，向碧咸送贈她的最新專輯

《盛開》，碧咸還很開心地說：「這是
我第一張中文專輯！」

李玟與碧咸飯聚互送禮

香港文匯報訊（記者 吳文釗）4位應
屆港姐陳凱琳、蔡思貝、劉佩玥、歐陽
巧瑩與鄭俊弘、黃長興等昨日出席《歡
樂滿東華HKT 觀瀾湖高爾夫球慈善大賽》
記者會，由東華主席陳婉珍博士主持開球
禮，宣布賽事於下月25、26日舉行，為安老服務籌募經費。

憑《星夢傳奇》走紅的鄭俊弘除有份參與東華外，下月台慶亮燈節
目也有份表演，他坦言十分開心，並自嘲道：「記得第一次做東華，
我只是做一塊樹葉。」問他是否有吐氣揚眉之感，他笑道：「好開
心，真是amazing summer。」提到入圍星夢最後五強，他表示現為選
歌頭痛，怕選錯歌被踢出局，同時也未知師傅巫啟賢到時會否再做評
判。

4位港姐雖沒學過高爾夫球，但昨日試打時也有板有眼，冠軍陳凱
琳表示有想過學，因她平時多跑步或跳繩等方面運動，想挑戰有難度
的高爾夫球。蔡思貝笑言未是時候去玩高爾夫，因她年紀尚輕可以玩
較激烈的運動，更考慮報名參加跑半馬拉松賽事。歐陽巧瑩早前被周
刊報道有富貴男友，她默認與對方拍拖年多，但想保持低調不欲多
談，她說：「他叫亞琛，是普通人，不是大家想像的有錢人。」

香港文匯報訊（記者 凡文）何韻詩
為紀念恩師、已故天后梅艷芳逝世十
周年，今年特別製作一張唱片，收錄
她翻唱梅姐部分經典歌，當作一份交
給師傅的功課。其中《似是故人來》
最令阿詩愛不釋手，阿詩直言這首歌
對她的意義好大，勾起她很多情懷和
思念，不但選這歌作為唱片第一首派
台歌，更拉隊到北京拍MV。

阿詩亦特別邀請梅姐生前好友關錦
鵬，阿詩感動道：「關導演唔止自己
免費幫我拍MV，仲搵埋張叔平幫
手，阿叔亦都係無收人工錢。另外，
仲有圈中有名的攝影師小Dee，同埋
另一著名導演黃精甫幫手做後期，阿
關幫我 好多人心口，統統免
費！」

MV特別選在北京的一間古跡舊屋拍
攝，阿詩穿上Low cut長裙，穿梭於充
滿懷舊感覺的拱門、紅磚牆和長走
廊，與《似是故人來》的歌詞意境非
常配合。

阿詩紀念梅姐MV大師級團隊義助

香港文匯報訊 樂基兒為代言的
護膚品牌Neutrogena拍攝廣告，廣
告以保齡球作概念，基兒亦打得
有姿勢有實際。問到年齡時，基
兒落落大方回應說：「女性在不
同時候都有不一樣的美，我已年
過30歲，但是我覺得現在的我更加
有自信！因為多了人生經驗，懂
得分析問題，跟20歲時會有不
同。」
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憶童年
子丹昨日見到「烏嘴狗」，即開心得即時走到

上層參觀，又跳上司機位，更不時凝望巴
士。他表示小時候因家中沒有汽車，經常坐巴
士，就是坐「烏嘴狗」，最鍾意坐上層車頭位置
扮駕車，所以今日勾起了很多兒時回憶。問到他
多久沒乘坐巴士？他表示之前拍戲，經常跳上巴
士。又稱兒子很鍾意巴士，有時到外地也會帶子
女坐巴士，順道親子樂。他又稱剛才在想如何在
巴士上加入動作戲，看看是否可由窗口跳落地。
說到現時的巴士已裝上冷氣，窗戶打不開，子丹
認為香港應保留特色。

剛由青島返港的他，稍後又得為10月18日上映
的新片《特殊身份》宣傳，他指影片班底齊集香
港精英，而故事是環繞他做臥底。問到對票房的
信心？子丹胸有成竹說：「票房要講求天時地利
人和，但對打方面絕對有信心，相隔6年後再拍
時裝打片，希望延續《導火線》、《殺破狼》咁
打得勁。」

他又指現時很多影片為迎合內地市場而放棄本
土特色及文化，所以他自己公司開戲希望能保留
香港特色，頭炮就是由郭子健執導的《九龍城

寨》，雖然城寨已拆，但也不用整個城寨搭出
來，用特技便可。問到是否打片？子丹坦白說：

「我唔拍打片，邊個畀錢我拍？」他透露稍後還
會拍《臥虎藏龍》續集，所以《九》片預計明年
才能開拍。

子丹做監製呻「艱制」

子丹由於在電影《特殊身份》身兼監製、動作
指導和主演的重任，片場大小事情都與他有關，
拍攝之餘還要不停開會，幾個月來，他每天平均
睡眠時間只得3小時，所以拍完後足足瘦了一
圈，問他可後悔答應做監製？他笑說：「我今次
做監製係義務，冇另外收費。下次真係要諗清
楚，原來做監製咁辛苦，係『艱制』就真。」

另拍攝期間，子丹得到編劇好友司徒錦源及其
徒弟幫忙，將劇本架構和分場整理。去年10月，
司徒錦源因癌症逝世，子丹說：「司徒在我最需
要的時候給我幫助，他病重時還在問這部電影的
進展如何，讓我很感動，我很懷念他。」

今年亞太影展有多部港產片獲提名，子丹指這
證明電影人仍有團火，這團火很重要，是香港人
拍戲的精神，以及電影是要靠團火打出來。

香港文匯報訊（記者 梁靜儀）甄子丹昨日到尖沙咀出席九巴舉行的《香港巴士故事》

展覽任嘉賓，現場並展出經典的丹拿A型古董雙層巴士「烏嘴狗」，為配合活動，子丹

特別穿上懷舊款式的西裝出席。子丹坐上「烏嘴狗」時，已在想可否加入由窗口跳落

地的動作戲，子丹認為香港應保留特色；又認為現時很多影片為迎合內地市場而放棄

本土文化，他開公司拍戲望能保留香港特色。
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■甄子丹穿上懷舊款式的西裝，為

《香港巴士故事》展覽任嘉賓。

■拍攝《特殊身份》時，子丹不時和劇組開會。

■子丹走到

上層並伸頭

出窗外打招

呼。

■編劇好友司徒錦

源的離世，讓子丹

很傷痛。

■鄭俊弘開心台慶亮

燈節目有份表演。

■何韻詩在北京穿

上Low cut長裙拍

MV。

■ 樂 基 兒

寓 工 作 於

娛樂。

■李玟與碧咸合

影。 網上圖片

■開幕影片《百鳥朝

鳳》主創人員陶澤如

等人與觀眾見面。

■華仔向品牌高層送贈
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